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Историография становления и развития пожарной охраны и пожарного дела в России зародилась 
в конце XIX в. и получила мощный толчок к развитию в конце XX — начале XXI в. Большинство иссле-
дований имеют сугубо исторический характер и базируются на данных статистического анализа. 
Другую значительную часть исследований составляют материалы мемуарного характера. Истори-
ко-правовому же анализу традиционно уделяется недостаточное внимание: исследование пожарно-
го законодательства в работах историков, как правило, ограничивается хрестоматийным списком 
нормативных актов, без попытки глубинного анализа. Региональные аспекты правоприменитель-
ной и законодательной практики также освещаются весьма скупо и касаются преимущественно ев-
ропейской части России. Данная статья посвящена вопросам отечественной историографии пра-
вовых исследований становления и развития пожарной охраны в России в целом, и в частности в 
Восточной Сибири.
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Th e historiography of the formation and development of fi re protection and fi re fi ghting in Russia began 
in the late 19th century and got progress in the late 20th and early 21st centuries. Most studies are purely 
historical in nature and are based on statistical analysis data. Another signifi cant part of the research 
consists of memoir materials. Insuffi  cient attention has traditionally been given to historical-legal analysis: 
the study of fi re legislation in the works of historians, as a rule, is limited to a list of normative acts, without 
deep analysis. Regional aspects of law enforcement and legislative practice are also very sparsely covered, 
and relate mainly to the European part of Russia. Th is article is devoted to issues of domestic historiography 
of legal studies of the formation and development of fi re protection in Russia in general, and in particular 
in Eastern Siberia.

Keywords: administrative law, fi re fi ghting, fi re protection, Eastern Siberia.

DOI : 10.18572/1812-3805-2019-7-66-73




